

editorial

En el transcurrir de este último año, el Núcleo de Directores de Planificación, ha cumplido con una intensa actividad académica. En el marco de su programación, en este lapso, se han realizado seis reuniones en distintas universidades del país: Universidad de Oriente (UDO) – Margarita, 25 y 26 de febrero 1999-, Universidad Bicentennial de Aragua (UBA) -Maracay, 17 y 18 junio 1999, Universidad de Yacambú (UY) –Barquisimeto, 4 y 5 de noviembre-, Universidad de Los Andes (ULA) -Mérida, 25 noviembre 1999-, Universidad de Carabobo (UC) -Valencia, 24 y 25 febrero 2000- y Universidad Central de Venezuela (UCV) -Caracas, 18 y 19 mayo 2000-. Estas reuniones, que han contado con la participación de universidades públicas, privadas y experimentales, han servido de escenario para el análisis y la discusión de temas tales como: La estructura organizativa de las direcciones de planificación, las experiencias y resultados de los procesos de evaluación institucional, las iniciativas de reingeniería y de transformación institucional en las universidades y los proyectos e informes de la Oficina de Planificación del Sector Universitario (OPSU), entre los cuales se destacan: el Programa de Formación de Recursos Humanos en Educación Superior -PROFORHES-, la Comisión de Planta Física y las decisiones del Consejo Nacional de Universidades (CNU). Todas estas actividades orientadas básicamente a preparar el programa de trabajo que habrá de conformar el contenido de las VI Jornadas Nacionales de Planificación de la Educación Superior, a realizarse los días 14, 15 y 16 de junio del presente año en la Universidad Simón Bolívar (USB, sede Valle de Sartenejas).

Paralelo a esta actividad, el Núcleo, a través del Consejo Directivo de la "Revista *Prospectiva. Pensamientos para diseñar futuro*", ha venido haciendo un gran esfuerzo por atender el compromiso adquirido, de continuar la edición de esta publicación con el lanzamiento del segundo número, teniendo como referencias criterios sustentado en la primera versión: contribuir al intercambio tanto de planteamientos teórico-metodológicos como de experiencias y resultados obtenidos en el quehacer institucional a través de las actividades de planificación, dirección y gerencia universitaria; crear las bases para el establecimiento de una teoría propia, que oriente la formulación de modelos de dirección superior y hacer de la planificación un instrumento fundamental para el desarrollo institucional en nuestras universidades.

En esta oportunidad, el tema central seleccionado para cubrir la presente edición ha sido "**La Evaluación Institucional**". En razón de esta decisión se han incluido seis artículos de especialistas y profesionales de larga trayectoria y experiencia en el área: José Días Sobrinho (Universidad de Campinas-Brasil), Mercedes Campero (UCV-Venezuela), José A. Benítez (UCLA-Venezuela), Gladys Armas de Gilli y la Comisión de Evaluación Institucional (UC-Venezuela), Evelín Cadenas (ULA-Venezuela), Andrés Eloy Ruiz (OPSU-Venezuela); quienes a través de un riguroso análisis teórico y metodológico han abordado tópicos de interés y presentan algunas experiencias para quienes trabajan en el campo de la evaluación, planificación y gerencia académica, tales como: "La Evaluación Institucional en el Contexto Latinoamericano", "La Evaluación Institucional de la Universidad Central de Venezuela (UCV). Su Fundamentación Teórica y Procedimental, Alcances, Logros y Limitaciones", "Criterios para hacer de la Evaluación un Instrumento de Mejoramiento Institucional", "La Evaluación Institucional en la Universidad de Carabobo (UC)", "Programa de Evaluación Institucional –PREVI- en la Universidad de Los Andes (U.L.A). Caracterización, Propósitos, Alcances y Logros" y "La Evaluación a las Instituciones de Educación Superior (¿Realmente puede ponerse el cascabel al gato?)."

Es oportuno finalmente ratificar el criterio del Consejo Editorial expuesto en el primer número de amplitud y receptividad para atender todas aquellas solicitudes de publicación de artículos siempre y cuando se ajusten a los lineamientos y criterios editoriales de la revista y vayan en beneficio del conocimiento y el desarrollo actualizado de planificación en las instituciones universitarias.

Se tiene la firme convicción de que con este esfuerzo se recuperará el espacio que le corresponde a los planificadores en la construcción de nuevos modelos organizacionales y en el mejoramiento de la calidad y la pertinencia en las instituciones de educación superior del país.

José Antonio Benítez
Director

Evelín Cadenas
Secretaria Ejecutiva